



**SACHSEN-ANHALT**

Ministerium für  
Arbeit, Soziales, Gesundheit  
und Gleichstellung



**SACHSEN-ANHALT**

Ministerium für Bildung

An die  
Schulleiterinnen und Schulleiter an weiterführenden Schulen

30 . Juli 2025

### **Nichtraucherwettbewerb „Be Smart - Don't Start“ im Schuljahr 2025/26**

Liebe Schulleiterinnen und Schulleiter,

haben Sie schon einmal darüber nachgedacht, dass viele junge Menschen ihre Entscheidung gegen das Rauchen selbst in die Hand nehmen können? Im Schuljahr 2024/2025 haben 176 Klassen beim deutschlandweiten Wettbewerb „Be Smart - Don't Start“ gezeigt, dass sie dies können. Ein herzliches Dankeschön an die Lehrkräfte, die die Teilnahme ihrer Klassen unterstützt und begleitet haben. Es ist erfreulich, dass Schülerinnen und Schüler aller Schulformen die Chance genutzt haben, aktiv zu werden und sich mit dem Thema Rauchfreiheit auseinanderzusetzen.

Projekte wie „Be Smart - Don't Start“ sind der Beweis, dass Schülerinnen und Schüler ihre Kreativität und ihr Engagement im Umgang mit dem Thema „Rauchfreiheit“ unter Beweis stellen und damit aktiv zur Förderung eines bewussten und gesunden Lebensstils beitragen können. Auch wenn die Zahlen des Rauchens bei Jugendlichen sinken, bleibt die Zigarette die Einstiegsdroge Nummer eins. Deshalb sollten wir gemeinsam alles daransetzen, um frühzeitig Aufklärung zu betreiben und Interesse für ein rauchfreies Leben zu wecken– damit der Weg zum Nichtrauchen eine selbstverständliche Entscheidung wird.

Auch im Schuljahr 2025/2026 können sich Klassen wieder zur Teilnahme am bundesweiten Wettbewerb „Be Smart - Don't Start“ anmelden. Im Rahmen einer Verlosung winken nach Auswertung durch eine Fachjury attraktive Preise für teilnehmende Klassen.

Der **Anmeldeschluss** für die Klassen ist der **15.11.2025**.

Als Ministerin für Arbeit, Soziales, Gesundheit und Gleichstellung sowie als Minister für Bildung bitten wir Sie, liebe Schulleiterinnen und Schulleiter: machen Sie Ihre Lehrkräfte auf diesen Wettbewerb aufmerksam und ermutigen Sie sie, ihre Schülerinnen und Schüler zur Teilnahme zu motivieren. Wir wünschen allen Teilnehmenden viel Erfolg.

Mit freundlichen Grüßen

Petra Grimm-Benne  
Ministerin für Arbeit, Soziales, Gesundheit und  
Gleichstellung

Jan Riedel  
Minister für Bildung